

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 11.055

Número suelto 10 cént.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 52 — Teléfono n.º 6

Palma de Mallorca, Jueves 30 de Septiembre de 1926.

Un mes. 8 pesetas
Extranjero, semestre 20

DEL MOMENTO

La repatriación de nuestros soldados

Anteayer publicábamos una correspondencia de Marruecos, en la que al propio tiempo que se nos agradecía la indicación que a favor de la repatriación preferente de las Compañías de Baleares hicimos, a raíz de haberse dispuesto que a mediados del mes que hoy fine fuesen repatriados un número de soldados de los que formaban parte de las fuerzas expedicionarias, se requería una campaña a dicho fin encaminada.

Cuando a principios del mes actual anunció el Gobierno su propósito, que cumplió, de repatriar a mediados del mismo unos miles de soldados de los que formaban parte de las fuerzas expedicionarias, oímos oportuno indicar la conveniencia de que se solicitase al Gobierno que a los soldados que forman las Compañías Expedicionarias de nuestros Regimientos se les otorgase una preferencia en la repatriación, indicación ésta que aquí no halló acogimiento en quienes podían haber formulado ante el poder público la expresada solicitud con probabilidad de ser atendidos; pero que al ser conocida en Marruecos ha motivado la correspondencia que en nuestro número de anteayer publicábamos, en la que no solamente se agradece el interés mostrado en favor de nuestros soldados expedicionarios, sino que se ruega que se insista en ello, indicando la conveniencia de que las autoridades y corporaciones públicas hagan suya esta campaña para mayor eficacia de la misma.

En nuestro número que en este sentido se formulaba en la órbita de referenda, deseando que cuantos puedan con eficacia intervenir a favor de una repatriación preferente de nuestros soldados lo hagan, ya que esta pretensión que el fuese caprichosa sería en absoluto desatendible, tiene un fundamento lógico que permitiera, de ser éste reconocido por el Gobierno, que se diera satisfacción a lo solicitado.

Cuando fueron llevados a Marruecos nuestros batallones expedicionarios, luego reducidos a Compañías, estaba todavía vigente la anterior Ley de Reemplazamiento y Reemplazos del Ejército.

Como saben nuestros lectores se disponía en dicha Ley que los soldados de Baleares y Canarias, servirían mientras ello fuera posible, en las guardias de las provincias respectivas.

Esta preferencia no la teníamos como hemos hecho observar cuantas

veces a ella nos hemos referido, gratuitamente, sino que la compensábamos con una mayor aportación al cupo de filas.

En la península se contribuía a este cupo con un cincuenta por cien del cupo total, mientras que en Baleares y Canarias contribuíamos con el ochenta.

Es decir que nosotros contribuíamos con un treinta por ciento más que las demás provincias.

Ello hacía que aquí fuesen soldados muchos que en la península habrían sido excedentes de cupo, y como estaban así formados los batallones cuando se les destinó a Marruecos, resultó que entre los que partieron para la guerra los había que de haber pertenecido a otras provincias no habrían hecho siquiera el servicio.

El hecho de que ya ha sido reformada la Ley de Reemplazamiento y Reemplazos del Ejército, podrá haber modificado para en adelante aquellas condiciones especiales; pero no se compensa el que en una anterior e inmediata época Baleares realizase un sacrificio superior al realizado por las demás regiones y este mayor sacrificio no podría tener otra compensación más justa ni más satisfactoria que el que fuese otorgada una preferencia en la repatriación de las fuerzas de Marruecos a nuestras Compañías Expedicionarias.

La repatriación que se hizo a mediados del mes actual nos deparaba una ocasión propicia para así solicitarla.

Esta oportunidad fue indicada por nosotros, y sentimos que los que pudieran y debieron aprovecharla no lo hicieron.

Ahora, según noticias que estos días publica la prensa, está a punto de darse por terminada la campaña de Marruecos pues han sido conseguidos ya todos los objetivos que el Mando había puesto.

No nos deparará ello otra ocasión propicia para solicitar aquella preferente repatriación?

a las canzonetistas que pisan los tabladillos para pasar desapercibida su pésima voz, luce sus encantos y divierte a la plebe que aprueba y se las dá de corrido, con couplets desvergonzados, nada moralistas y de doble sentido. Y ante tal contraste, el crimen de Ilesa Naturaleza, resplandeciente como un día no lejano de este, encima de la era, estimulada a las caballerías a latigazos al que cantaba a viva voz el adiós a la vida de Tosea. Un hombre grave, entón bajito, sin duda para no desentonar unas coplas dulces, evocadoras, en verdadero mallorquín. ¡Cuánto se lo agradece!

Lluchmayor no es centro de excursiones: es de los escasos pueblos mallorquineses que no tienen personalidad turística. Lo único admirable que posee de la Naturaleza, la visión de gran parte de la isla desde la cima del monte de Randa, no es suyo propiamente, sino del pueblecillo del mismo nombre, sufragáneo de Algaida, que duerme olvidado su paisaje y su rústica soledad en un hermoso y florido valle, al pie de su montaña.

En bicicleta, aquella mañana más que agostosa, sin una brisa de alce y con un sol calcinador, era un alarde de excursionismo subir las empinadas cuestas de Randa. Al llegar allí, cruzando a su entrada, ante uno de esos cementerios aldeanos que nos hacen meditar, eran las diez y hora veintidós.

Casi desierto está el pueblo. Los refrescos y el abrigo de una taberna, completamente vacía, me ofrecen cierto descanso. Una muchacha, más que morosa, me indica el camino de herradura, pésimo, que conduce al Oratorio de Cara, y allí me dirijo, a pie, sin más bagajes que mi optimismo y unas viandas para completar la que arriba tengan a bien facilitarme.

Cuatro años hacía que no había pisado aquellas tierras, ruta obligada de los escolares de convento y de aquellos que comienzan a sentir la coacción de los paseos por Mallorca. Llego a la cumbre. Franqueo la entrada del oratorio y sacro mi sed en una de las fuentes de mejor agua que existen en Mallorca. Nadie interrumpe mis pasos. Duerme el oratorio,

amodorrado bajo un cielo esplendente. Visito la pequeñísima cueva en donde oraba Ramón Lull. Allí en aquel lugar envidiable, habito el gran místico mallorquín y se inspiró para componer su *Arde Magra*, a fin de reunir las oraciones todas al Criador. La vista se extasia ante el panorama: veinte pueblos de la isla se desdibujan, y allá lejos, confundéndose casi con el horizonte azulado del firmamento despejado, véase dibujado con primor el trozo de mapa desde Alcudia hasta las costas de Andraitx, y gran parte de Levante. Allí arriba, a quinientos metros sobre el nivel del mar, moran unos hombres hospitalarios, que cuidan de aquellos terrenos y ofrecen preces a la Virgen y a su divino Hijo; pero bien podría ser mansión de artistas causados de la vida bulliciosa, inquietas, que se refugiarían allí, como nuestro Ramón Lull para inspirarse en la creación de obras sublimes.

Bajando por la parte lateral de Cura, encontramos a kilómetro y medio la Ermita de San Honorato. Una plazoleta con frondosos árboles, ante sus paradas, brinda a contemplar todo el término de Lluchmayor, el más dilatado de la isla, y adentro, una vez sonada lamentándose la campana de llamada ante el portal cerrado que se franqueó, un espléndido mirador, la parte sur de la isla.

Y un camino de un kilómetro más de bajada, conduce al Oratorio de Nuestra Señora de Gracia, que tiene por fantástico dosel parte del monte de Randa, y por base el frondoso arbolado del término de Lluchmayor.

En la tarde callada, de regreso a Randa, nuestro espíritu andrónico, se duerme placidamente. La quietud y el ambiente dominan nuestro ánimo, y nos vamos a la vera del camino, teniendo abajo, a pocos pasos, el humilde pueblecillo de Randa, ajeno, por su pequeñez y soledad, a perniciosas influencias ciudadanas. Y rompe el silencio el canto nostálgico de una mujer que entona en mallorquín coplas que exaltan el amor a la tierra, a la «gran amiga»...

JOSE VIDAL ISERN

EN UNA ISLA DEL ATLANTICO

La tragedia de unos Robinsones

Días pasados se tuvo conocimiento en España, por viajeros llegados a uno de los puertos del Norte a bordo de un vapor noruego, de una espantosa tragedia desarrollada hace bastante tiempo en una pequeña isla del mar de Kara, en el Océano Atlántico.

En dicha isla, según la narración de los tripulantes del barco extranjero, que siempre se tuvo por desahogada, hubo de atraer, obligado por un enorme temporal, un buque ruso llamado «Solovsky», del que, apenas anclado, desembarcaron varios hombres, con objeto de internarse en tierra firme hasta que el violento oleaje permitiera continuar la ruta.

Apenas habían recorrido un kilómetro hacia el interior de la isla, vieron sorprendidos los recién llegados por una gran cantidad de hombres, mujeres y niños, que recibieron a los tripulantes del «Solovsky» haciendo grandes demostraciones de alegría.

A la sorpresa de los primeros momentos sucedió una curiosidad enorme, y cuando el hecho fue puesto en conocimiento del comandante del barco, éste dispuso que le acompañaran algunos hombres armados, y con ellos penetró en la isla, donde celebró una entrevista con algunos de sus habitantes. De la conversación asió el comandante la convicción de que en la pequeña colonia reinaba un completo orden y de que sus habitantes eran personas inofensivas que vivían de los productos de la pesca, que por aquel entonces abundaba extraordinariamente en aquellos lugares.

Los tripulantes del barco ruso adquirieron pescado salado y pieles de foca y regresaron al buque, que abandonó poco después la isla.

Un año más tarde, el 23 de Mayo último, el mismo vapor hizo escala en la isla citada, y como en otra fecha, el comandante y algunos tripulantes fueron tierra adentro en busca de los que tan excelentemente les recibieron en su primera visita.

Pero nadie salió a saludar a los que llegaban.

Los marineros, creyendo que la población pudiera haberse interrumpido, siguieron en su busca, y cuando apenas habían llegado al centro de la isla, empezaron a encontrar cadáveres aislados, y más tarde numerosos cuerpos humanos que presentaban síntomas de una muy adelantada descomposición.

Fruto de los trabajos que la tripulación del «Solovsky» realizó para aclarar el misterio que envolvía la espantosa tragedia, fué el hallazgo, junto a uno de los cadáveres, de algunos papeles, en los que apenas se leían las palabras que en momentos trágicos se escribieran.

En aquellas hojas amarillentas se explicaba el desarrollo del terrible drama. La pesca había ido disminuyendo hasta desaparecer por completo de los alrededores de la isla, y el hambre había diezmado a los habitantes, que estaban privados de todo socorro.

han perecido siete hombres y nueve niños.

Las anotaciones continuaban de día en día más tristes y más trágicas, y en las últimas cuartillas, en las que la letra cambiaba, por haber sido continuado el horrible registro por otro superviviente, se leía: «Quedamos cuatro hombres y dos mujeres. Hoy estas últimas se han dado muerte a cuchilladas...»

Y más tarde: «Hace un sol ardiente. Me muero...»

El cadáver que yacía junto a las hojas, rubricaba el trágico relato.

BODAS PRINCEPESCAS

El Rey de Bélgica recibe a los periodistas para decirles que su hijo se casa por amor, sin que hayan influido en su próxima boda razones de Estado.

Dicen de Bruselas que los Reyes de Bélgica recibieron a los representantes de la prensa nacional, a quienes dijo el Monarca:

«Tanto mi mujer como yo tenemos una viva satisfacción en ser los primeros en comunicar al país por medio de la prensa la boda de nuestro hijo Leopoldo con la Princesa Astrid de Suecia. El contrato de esposales se firmará hoy en Estocolmo, donde nuestro hijo pasa unos días al lado de su novia.»

La mujer que Leopoldo ha elegido para esposa es buena, culta, fina y bella y ha sido educada en un ambiente de democracia sincera.

Ni la Reina ni yo hemos influido lo más mínimo en estos amores. Astrid y Leopoldo se conocieron hace seis meses, y tratándose de ella, independencia han tenido ocasión de comprobar que se aman lo que nos basta para considerar ya a la Princesa como hija nuestra.

«Esta noticia—terminó el Rey de los belgas—nos llena de júbilo, porque al mismo tiempo que nos hace esperar que significará la felicidad de nuestro hijo, nos permite suponer que entrará en bien para la dinastía y para nuestra patria. Quisiéramos que el pueblo belga accediese la buena nueva con igual alegría que nosotros. Decidle que el Príncipe Leopoldo se va a casar enamorado y correspondido, sin que hayan pesado en su decisión ni presiones familiares ni razones de Estado.»

A continuación la Reina Isabel manifestó por su parte: «Me considero muy dichosa, porque veo próxima la fecha en que mi hijo Leopoldo se va por casar con una mujer buena e inteligente.»

Lotería Nacional

Sorteo del 1.º Octubre 1926
Primer premio 100.000 ptas.

En la Administración de Loterías número 1 de la Plaza de Cort, se hallan a la venta los siguientes números:

436, 16.635, 16.637, 24.563, 438, 9.131, 9.132, 9.133, 13.034, 27.445, 27.447, 27.450, 2.013, 2.015, 2.225, 8.714, 15.850, 16.632 y 24.563.

Hay 6 series de los números:

36.831, 36.832, 36.834 y 36.835.

Las Doceas de los números:

3.261 al 3.270, 20.141 al 20.150.

A 180 pesetas la serie
A 30 ptas. el billete.

A 3 pesetas el décimo.

CRÓNICA DE LA MODA



PANORAMA DE TRES TOALELAS.—Hequí tres trajes de llevar fácil y de elegancia apreciable: 1. Modelo de crepé de china orlado con crepé madera de rosa, pétalos rosa en el tailleur. 2. Dereps Veronesa, adornado con bordado calado, he aquí una exquisita toaleta primavera con falda ligeramente plisada. 3. Pliegues vacíos y cintas brillantes sobre un chaleco claro, nada sienta mejor.

Creaciones de entretiem-plo

En esta época del año las mujeres elegantes esperan con manifiesta impaciencia las últimas presentaciones de la moda para poder llevar cuanto antes sus más originales fantasías. Entre las mujeres nada produce tanta admiración como leer una *toilette* que sea como un resumen afortunado de las últimas tendencias. Las amigas se muestran de envidia, miran y remiran los más insignificantes detalles... y corren a casa del modisto para desquitarlo.

El deporte, que obliga a las mujeres a una actividad casi perpetua, no le estimula a adoptar los vestidos empílicos, recargados de adornos. La distinción hay que encontrarla en los conjuntos chicos y prácticos.

Por lo tanto no quiere decir que haya que aferrarse a la misma nota uniforme, a la misma hecubra, al color de siempre. La variedad puede manifestarse en todo momento.

Uno de los méritos de los creadores de la elegancia femenina es el que se esfuerzan cada temporada por introducir en sus colecciones, que



TAILLEUR.—Pequeño smoking de novokasha, verde botella, adornado con trenzas del mismo tono.

ofrecen una orientación de corte y una disposición de guarniciones distintas de la temporada precedente, algo nuevo.

Claro que en ocasiones su tentativas no son aceptadas por la clientela y tienen que volver a los modelos conocidos, limitándose a presentarlos con pequeñas variantes.

En las recientes colecciones el tailleur inicia un franco movimiento ascensional, pero no sabemos todavía si tal desplazamiento será definitivo. Si persiste, como algunos suponen, tal innovación hará aparecer la silueta transformada; o, de todos modos la línea femenina no perderá su gracilidad y esbetez porque las faldas seguirán siendo cortas.

La moda de este invierno será fértil en hallazgos, en lindas combinaciones de colores porque varias casas nos hacen asistir al triunfo de la oposición de matices y tejidos en la misma prenda: los grises claros contrastarán de modo sugestivo con los grises oscuros y la severidad del teropelo negro estará atenuada mediante un toque de crepé de china rosa subrayado con un bordado de oro.

La asimetría revestirá formas insospechadas pero siempre encontradas. Los *panos* irregulares trazarán caprichosos zig-zags y veremos abundantes vestidos que en un lado presentan guarniciones totalmente distintas de las del lado opuesto.

Se utilizarán muchísimo los pliegues y volantes plisados para dar holtura a la parte inferior de las faldas y de la que ya no podemos prescindir porque nos hemos habituado a su movimiento gracioso.

En cuanto a colores, obtendrán mu-

chosos refugios el gris, el burdeos, el rojo antiguo y el granate imperial. Los crepones de china se emplearán para confeccionar vestidos elegantes propios para las reuniones íntimas y los tés selectos.

Hay que preocuparse en esta época de las prendas de entretiem-plo. La selección de abrigo apropiado debe efectuarse con cuidado. Un abrigo de entretiem-plo no debe ser muy grueso, evidentemente, pero tampoco excesivamente ligero, porque tendremos que llevarlo ciertos días poco fríos del invierno que no exige el uso de las pieles.

Las tolas que de preferencia usa la alta cultura para las prendas de entretiem-plo son el *kasha* jaspeado, los *poplaines* y *drappels*.

Hay que proceder también con circunspección al elegir los colores sombreros. La moda impone las copas altas y las alas cada vez más exiguas, pero la mujer de buen gusto tendrá en cuenta su fisonomía y cuidará de no decidirse por un modelo de altura desmesurada, sobre todo si posee un perfil fino y un tanto alargado.

Los modelos del otoño de 1926 son sobrios de guarniciones. Algunas mezclas de cintas de dos tonalidades, algunos matices de tonalidades como la madera endurecida o ocre bastan para dar al cubrecabeza el efecto de distinción que se trata de obtener.

Consortium



CONJUNTO.—Posee mucho encanto y hermosura el conjunto camisa y pantalón tan espiritualmente dibujado en esta figura. Puede hacerse de velo limon o perla.

Nuestros Colaboradores

Mallorca pintoresca

Lluchmayor y Randa

Un domingo por la noche, en vísperas del comienzo de la melancólica estación otoñal, llegamos a Lluchmayor. Firmamento limpio, con escasos luceros bañado de nubes, propicio al embalsamante ensueño. Hermosa, exoesra bodega del Mun. de tiempo estival. La luna, así llena, baña con sus rayos de palor a los campos feraces en donde, en hora infausta, perdió su corona y su vida, el 25 de Octubre de 1849, aquel desventurado Jaime III, último rey de Mallorca.

Lluchmayor es una villa grande, progresiva, antigua, industrial y agrícola. La vida del país, con los adelantos modernos, ha cambiado notablemente en casi todos los pueblos. El Progreso ha hecho hondos raíces, y con las instalaciones de fábricas, teatros y cines, fincas sueltas, mechas de locomoción, abundancia de cafés y casinos, reformas y ensanchos de plazas y calles modestas, de encanto pueblerino; sustitución del traje regional, gala y honor de las payesas de la ciudad, y el afán egolá de bienestar propio y anhelo de divertimientos actuales, alejándose paulatinamente de las feñas campesinas para invadir el trabajo más remunerador y menos fatigoso de la industria, páginas vivientes de «La Gran Amiga» de Pierre L'Ermite y «La Aldea Perdida» de Palacio Valdés; se ha roto el encanto pueblerino: se ha adueñado de los payeses el odio y la envidia, la murmuración y la frivolidad, y se han humillado villanamente las costumbres patriarcales, el respeto mutuo, los votos de cordialidad, de paz de égloga de los abuelos. Claro que todo a nombre del Progreso. Estamos en el siglo XX y los payeses parecen no olvidarlo. Yo sólo diré que reverendo, aprecio y admito más al payés con la conciencia tranquila y resignado de su suerte, que desde la salida del sol hasta obscurecer califica la tierra, con su ignorancia, su fanatismo, el sudor de su frente y combatiendo los rigores de la intem-

perie, que el jornalero de horas determinadas, atento al reloj de la fábrica, de gestos estudiados, quejoso de su sueldo, de charlas obscenas, salido de los cafés y piperoador soez de las mozas honestas.

Bien de mañana, poco después de salido el sol, diríjome a la vendimia, a una vinya algo distante de la villa. Al llegar, sudoroso, alto ya el sol que quema, fatigado por el duro camino, me obsequian los «vereadados», que almorzaban, con un cubo de agua fresca, riquísima. Poca gente hay. Se esperaba más. Enseguida me llama la atención una muchacha gracil, morena, graciosa, de sonreír ingenuo y mirada de virgen. Reanuda el trabajo. Los racimos de uvas, dignos por su hermosura y su color de adornar la testa exigente de Baco, son arrancados de los pámpanos, echados en las cestas y transportados en los carros para llevarlos al lagar. Cojo un cubillo, con el afán caprichoso del ciudadano, para ayudarme en su labor. Diez años hacía lo menos que no había vendimiado. Recordo aun los cantos mallorquines, que con tanto se acompañaban los vendimiadores para amortiguar su trabajo abrumador. Cantos sencillos, disonformes, sin sentido unos, otros de lamentos de la cosecha mala, de los amores de un ser imaginario, de alabanza del ganado, del santo amor a la tierra, a trabajo; cantos que nos hacían sonreír... Sin embargo puante nos placía escuchar aquellos cantos... ¡Cantos payeses, entonados bajo el firmamento de verano, con voz vigorosa, recia, o lánguida, sentimental, animado con su léxico pintoresco los rudos trabajos del campo!...

Algo curioso espero el primer canto, que sin duda no ha de tardar. Abre la boca la moza graciosa, y job, desenoñando job, contrastal salen de su garganta las notas sicilíticas de los *consejos de las viudas* a la prometedora de Putifar, de *La Corte de Fa-roon*. Sin dejar terminarla, salta su madre, en su ignorancia con un cuplet de esos que son indispensables

TEATRO LIRICO

última representación

LA CALESERA

Mañana viernes a las 6 tarde MARINA

Noche a las nueve y media

Los Gavilanes

POR LUIS ALMODOVAR

Esta noche a las 9

viernes al Sagrado Corazón de Jesús. — Empezarán, D. M., el primero de octubre en la Iglesia del Socorro...

Deportivas DE LA REGIO

Una carta Del Regional F. C. hemos recibido las siguientes líneas: «Para orientación de los aficionados al fútbol...»

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Valencia e Ibiza el vapor «Balear»...

LA FILADORA

GRAN BARATURA 10% Descuento en todos los Artículos. Notas del Carnaval

De teatros

Ayer por la tarde se celebró la anunciada matiné de moda viéndose en extremo concurrida, hallándose entre nosotros con el fin de admirar las bellezas de Mallorca...

PERSONALES Tienen decidido viajar a Barcelona, para donde se proponen embarcar esta noche a bordo del vapor Rey Jaime I...

RELIGIOSAS PARA MAÑANA SANTOS.—La Dedicación de la Catedral Basílica de Palma. El Angel Custodio del Reino.

De Pórreras Entre los pueblos donde cuando el entusiasmo para asistir a la Romería a Luchmayor, merece especial mención la villa de Pórreras...

De Luchmayor El Alcalde de Luchmayor, señor Mataró, ha invitado a los vecinos a que adornen las calles...

Colegio de San Alonso Se admiten pensionistas, precio económico. Local muy ventilado y con mucha luz.

El domingo pasado, 25, se celebró en esta población el anunciado partido de fútbol entre una Selección del C. M. Alaró...

En la segunda parte del juego más duro, viéndose jugadas más oscuras por parte de ambos equipos...

Después del partido los visitantes fueron obsequiados con vinos y dulces brindando los capitanes y prosperidad de ambas sociedades.

ACCIDENTES DEL TRAF.—En el Dispensario de La Maná de Accidentes han sido atendidos siguientes obreros...

RIÑA.—En la plaza de San Antonio ha ocurrido, esta tarde, el duelo de un carro y un dependiente del arbitrio de sicoholes...

PIKMENTINE.—Tinto para dala En Belleza, naturalidad, fuerza y ma más meses. De venta Perla Alba, calle Sindicato.

ANTORAL.—Se celebró la Dedicación de la Iglesia Catedral. CORREO MARITIMO.—A las 12 de la mañana llegará vapor de Barcelona.

MERCADO.—Se celebró en pañola. A las 6 tarde, Marina. A las 9 y media de la noche Gavilanes.

Mercado de la Almadrón (quintal). Trigo (cuartera). Cebada del país, id. id. Cebada forastera, id. id.

Mañana! De Pórreras Entre los pueblos donde cuando el entusiasmo para asistir a la Romería a Luchmayor...

De Luchmayor El Alcalde de Luchmayor, señor Mataró, ha invitado a los vecinos a que adornen las calles...

Colegio de San Alonso Se admiten pensionistas, precio económico. Local muy ventilado y con mucha luz.

Informaciones

Un llamamiento

Se complace en hacer hoy a todos los Terclarios de Palma, por la presente hojita, el Director de esta Hermandad.

No ignoran los hijos de San Francisco que uno de los números más importantes del hermoso programa de las fiestas con que Mallorca ha de honrar el VII Centenario...

En la Iglesia de San Francisco esta noche continuará la novena al Seráfico Patriarca.

En la Escuela Normal de Maestras La Directora de la Escuela Normal de Maestras de Baleares, doña María Uda Pérez...

Una reyerta La guardia civil del puesto de Porreras comunica al señor Gobernador que, Pedro Jaime Juliá Barceló...

Desde Ibiza Por R. D. del 10 del corriente, ha sido concedida la gratificación de 200 pesetas mensuales...

Del robo de una joyería Prosiguiendo la policía sus gestiones encaminadas al esclarecimiento del robo cometido en una joyería...

Los autores de muchos robos detenidos Ampliando la noticia que adelantamos ayer relativa a la detención de tres individuos...

Secretarios de Ayuntamiento Se ha publicado una R. O. cuya parte dispositiva dice así: 1.º Que todos los Ayuntamientos...

hospedado en su casa todo el tiempo que estaban trabajando en Palma y que dirige los asuntos el Pedro Rotger (a) «Pericon», recluso...

Consumados los delitos, el Pedro Rotger se hizo cargo de lo robado que luego vendió, el o su mujer...

Procedente de Italia regresó ayer a esta ciudad el concejal de este Ayuntamiento don Antonio Rastrelli.

Este mediodía ha visitado al Alcalde señor Marqués del Palmer don Antonio Vicioli, Aloaido de Mahón.

Se acordó celebrar un acto cultural en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, que ha cedido el Alcalde.

Se ha acordado, además, en dicha reunión, que el Ayuntamiento instale varias bibliotecas populares...

Que, hecho el recuento de los efectos robados resulta que desaparecieron la friolera de setecientos cincuenta y nueve alhejes...

Los candidatos a la Vara forman ya legión, según nuestros informes, pero hasta la fecha parece que no hay nada resuelto sobre la persona en quien debe recaer el nombramiento.

no siendo difícil que la vacante esté sin proveerse toda la semana. Ha sido destinado a esta Estafeta el oficial de Correos de Barcelona...

La temperatura refrescó bastante que ya venía bien pues el calor de esos pasados días era insostenible.

Según anuncio que insertamos en otro lugar de esta edición, ha quedado abierta la cobranza en su período voluntario del arbitrio sobre solares...

La recaudación tendrá lugar durante el período de dos meses a contar desde 1.º de Octubre al 30 de Noviembre.

Para mañana a las once y media ha sido convocada la Comisión de Maestros.

Este mediodía ha visitado al Alcalde señor Marqués del Palmer don Antonio Vicioli, Aloaido de Mahón.

Conforme dijimos, esta mañana se han reunido en el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor Gobernador...

Y, después de tratarse algunos otros asuntos de menos interés, se dió por terminada la reunión que, a decir verdad, estuvo dotada de gran entusiasmo.

El ejercicio del mes del Santísimo Rosario se practicará en las Parroquias, Iglesias y Oratorios, por la mañana, y al anochecer con solemnidad en igual forma que el año anterior.

Los autores de muchos robos detenidos Ampliando la noticia que adelantamos ayer relativa a la detención de tres individuos...

Secretarios de Ayuntamiento Se ha publicado una R. O. cuya parte dispositiva dice así: 1.º Que todos los Ayuntamientos...

SUCURSAL número 1 de la CASA MATONS Establecida en las calles de Colón 23 al 27 y Maura 1 y 3 APERERTURA MAÑANA 1.º OCTUBRE Riguroso precio fijo. - Teléfono 255

TEATRO BALEAR

(EL SALON DE LAS GRANDES EXCLUSIVAS)

Hoy jueves tarde a las 6 y noche a las 9 sesión continua.

ESTRENO!! ESTRENO!! de la superproducción Paremount

MONSIEUR BEAUCAIRE

La mejor creación del malogrado Rodolfo Valentino admirablemente secundado por las bellísimas estrellas Bébé Daniels, Doris Kenyon y Louis Wilson. Única película que ha estado en el programa del suntuoso Coliseum de Barcelona durante un mes.

LOS ENANOS HACEN REIR COMICA

AVISO.—Se ruega la puntual asistencia dado el largo metraje de la película MONSIEUR BEAUCAIRE. PRECIOS POPULARES

SOLEMNIDADES ACADÉMICAS

Apertura del curso 1926-1927

En el Seminario

A las diez de esta mañana y con las solemnidades de costumbre, se ha celebrado en la capilla parroquial del Seminario de esta ciudad, la apertura del curso académico de 1926-27.

Se ha celebrado, primeramente, por el Rector de aquel establecimiento M. I. señor don Bartolomé Pascual, Canónigo, la Misa del Espíritu Santo.

El Rvdo. señor Obispo de esta diócesis Dr. don Gabriel Llopart, ha ocupado asiento de preferencia en el presbiterio, al lado del Evangelio, teniendo a su izquierda al M. I. señor don Nadal Grau, Doctoral y a su derecha al M. I. señor don Antonio Canals, Arcipreste; ocupando el lado de la Epístola estaban todos los profesores del Seminario.

En representación del Alcalde de Palma ha asistido a dicho acto el teniente de Alcalde don Juan Valenzuela; el Delegado de Hacienda ha estado representado por don Juan Nadal y el Causado del Instituto General y Técnico de esta ciudad por el Catedrático Rdo. don Mateo Bosch.

Han asistido también el Dean M. I. señor don Antonio M. Alcover, don Enc de España, el Abogado don Alejandro Corbelli, don Francisco Antich, los Archiveros señores Peña y Ros, representantes de todas las órdenes religiosas, buen número de señores sacerdotes y los seminaristas.

Acabada la misa, del Espíritu Santo, el Secretario de Estudios Rdo. don Jaime Sempol, desde el púlpito, ha leído la memoria del pasado curso.

Según la misma la estadística escolar ofrece los siguientes resultados: matriculáronse 274 alumnos, de ellos número del curso anterior; y mil 204 fueron internos (13 más que el año pasado), 28 externos o medio-pensionistas, 17 preparados ilibramiento de ingreso o primer año de latín fuera del Seminario, 9 alumnos del año diuocésimo, último de la carrera, ordenados ya presbíteros, y 16 pertenecientes a Institutos religiosos.

La matrícula de ingreso y los cuatro años de Humanidades se elevó al número de 152 alumnos, la de los tres años de Filosofía a 45 y la de los cinco de Teología a 77.

Constan efectuados 1082 actos de examen, a los que corresponden 151 «Meritissimus», 448 «Bene méritus», 352 «Méritos», 119 «Approbatos» y 12 «Suspendidos». Figuran también 44 no presentados en Septiembre. Además, revalidaron dos alumnos varios cursos de Humanidades hechos en Institutos religiosos.

Las variaciones habidas en el profesorado han sido las motivadas por la promoción del Rdo. don Emilio Sagristá, Catedrático de Física, Química y Astronomía, a un Beneficio vacante en la Catedral. En 26 de

Noviembre fué designado para desempeñar la cátedra de Física y Química, el Rdo. don Mateo Bosch, que explicaba Matemáticas; y en la misma fecha quedó nombrado Profesor de Matemáticas, el Rdo. don Miguel Vidal Garau. La clase semanal de Astronomía continúa a cargo del Rdo. señor Sagristá.

Los Rdos. don Salvador Oliver Eodomo de Sta. Eulalia, y don Juan Verd, Párroco de S. Nicolás fueron nombrados, día 14 de Diciembre, Diputados de Disciplina y de Hacienda respectivamente.

En virtud de las oposiciones que se verificaron a principios del curso, se confirió, «ad beneplacitum», al seminarista don Gabriel Ferrer Rigo la boca fundada por doña María Olivera, don Ramón Vives Ferrer una boca despulg «ad triennium», y medas becas a don Gabriel Borrás Pizá don Antonio Moray Vadell y don Juan Más Magraner.

Dedicó la Memoria un recuerdo a los fallecidos durante el pasado curso.

A continuación se ocupa de los actos a que ha concurrido la Comunidad, así como de los celebrados en el Seminario, haciendo especial mención de los actos de índole literaria.

El XXVII Certamen científico-literario efectuado bajo la presidencia del Ilmo. Prelado y con representación de Autoridades el día 25 de enero. Al mismo se habían presentado trabajos en número de veintinueve y fueron otorgados, a más de seis accésitos y otras tantas menciones honoríficas, premios a D. Antonio Garau Planas, D. Juan Crespi Nicolau, don Sebastián Castell Cabot, D. Bartolomé Arcas Obrador, D. Rafael Caldentey Cantallops, D. Pedro Amorós Bastard, D. Pedro Bonnin Bonnin, don Ramón Vives Ferrer, D. Jorge Vannrell Esteva, D. Juan Aguiló Porteza y Galliermo Benassar Vannrell.

Cita luego las conferencias dadas en el Seminario, y se ocupa del Archivo y Biblioteca, de las nuevas adquisiciones y donativos para la misma.

Con particular agradecimiento consignó las fundaciones hechas por dos personas, cuyos nombres, por expresa voluntad de las mismas, hemos de mantener por ahora en la reserva, de tres becas dotadas cada una con la cantidad de 12500 pesetas nominales de la Duda Perpétua al 4 por 100 Interior, dos de las cuales pueden conferirse desde este año, previa oposición.

Terminó dando las gracias a todos los asistentes al acto e implorando la bendición del Cielo y una especial del Padre y Pastor.

Seguidamente el Rdo. Doctor don Gabriel Llopart ha declarado abierto el curso Académico.

Los invitados al acto han sido obsequiados con un lunch.

Un rico indígena de Benturriaguel que había ocultado varios fusiles en su casa, por temor a que le descubrieran un cambio de casa pasando a habitar la primitiva de un hermano suyo.

Las fuerzas de intervención registraron la casa encontrando fusiles y comprobándose que el autor de la ocultación era el anterior inquilino se decretó un severo castigo.

El hermano al enterarse dijo que como el ocultador sería fusilado, cuando se hubiera cumplido diría los otros lugares donde tenía oculto armamento.

Cuando se le dijo que había sido cumplida la sentencia fué a cerciorarse viendo el cadáver del hermano.

Después indicó los sitios donde estaban el armamento y las manifiestas dando en todo momento pruebas de carencia de todo sentimiento fraternal.

Un incendio. Melilla.—Un corto circuito produjo un incendio en el Bañerío las Delicias situado en la playa del barrio Sanjurjo, destruyendo el edificio.

La manifestación naval italo-hispana. Nota del Gobierno. Madrid 30 (4 m.). Esta madrugada en la Presidencia se ha facilitado una nota relativa a lo que han publicado varios periódicos extranjeros respecto de la proyectada manifestación naval italo-hispana en aguas de Tánger.

La manifestación de aburdo. El problema de Tánger—añade—debe desarrollarse en un ambiente de serenidad y calma.

Muerto por un rayo. Madrid, 29 (2 t.). Castellón.—Anoche entró en el Grao una barca del bon llamada Triniada, a la cual sorprendió la tormenta en alta mar.

Fallecimiento. París.—A los 60 años de edad ha fallecido de viruelas la señorita Chauven, que fué la primera mujer que actuó de abogada en París.

Del extranjero. Un español se ahoga al intentar atravesar a nado el canal de la Mancha. Madrid 29 (2 t.). Slack.—Ha sido encontrado el cadáver del súbdito español Luis Rodríguez, que hace algunos días se arrojó al canal de la Mancha para atravesarlo sin escolta ni auxilio.

Las sesiones del Parlamento inglés. Londres.—La Cámara de los Comunes ha acordado el aplazamiento de las sesiones hasta el 9 de noviembre.

Un ciclón. Nueva York.—En Veracruz, Méjico, se ha desencadenado un violento ciclón.

En Santo Domingo se declara el estado de sitio. Nueva York.—A causa de las luchas entre liberales y conservadores, que han provocado tumultos y ocasionado ocho muertos y numerosos heridos, se ha declarado el estado de sitio en la isla de Santo Domingo.

Descargadores en huelga. Berlín.—Los descargadores del puerto de Hamburgo se han declarado en huelga.

Loco de dolor mata a su esposa. Parma.—Anoche en un domicilio habitado por un matrimonio, se encontró al esposo sobre el lecho cubierto de sangre, y en un sofá yacía la esposa con la cabeza destrozada a hachazos.

El marido ha declarado que estando durmiendo, su mujer le acometió practicándole una horrible mutilación y loco de dolor cogió una hacha y golpeó a su mujer hasta dejarla muerta.

Incidente entre un oficial francés y un grupo de alemanes. Maguncia.—Se conocen nuevos detalles del incidente ocurrido en Gerstein entre un oficial francés y un grupo de alemanes.

Una chispa mató al tripulante Joaquín Fabregat que se encontraba junto al palo mayor.

El raid a Guinea. Melilla.—En la Isla Alboran amarraron tres hidroaviones que se encontraban en el raid a Guinea.

Los aviadores desembarcaron en la isla siendo atendidos.

Los toreros se muestran sorprendidos por la visita, pues están aislados y solo reciben la visita semanal del correo de Almería.

El infante Alfonso de Orleans. Madrid 29 (11 n.). Cartagena.—El infante D. Alfonso de Orleans se ha posesionado del cargo de jefe del Aeródromo de los Alcázares.

Familia envenenada. Albacete.—Antonio Barbero, su esposa y dos hijos cenaron anoche de sangre de cerdo frita y dos horas después todos se sintieron enfermos con agudos dolores.

Los médicos certificaron el envenenamiento causado por haber comido alimentos en malas condiciones.

Después, de haber sufrido espantosos dolores falleció el padre.

La madre y los hijos siguen gravísimos.

El marqués de Estella a Badajoz. Madrid 29 (11 n.). Badajoz.—En Zafra se hacen preparativos para recibir al Presidente del Consejo el cual llegará el día 5 visitará la feria y el mercado y asistirá a la Asamblea pro-Mercado permanente de Zafra.

A Badajoz llegará el día 6 y se le ofrecerá un banquete de 400 cubiertos al que asistirán los alcaldes de la provincia.

La Unión General de Trabajadores y la Asamblea Nacional. En la junta general celebrada ayer por la Unión General de Trabajadores se leyó la circular referente a la participación en la proyectada Asamblea Nacional y celebración de un Congreso extrae ordinario para fijar la actitud de la clase trabajadora en este asunto.

Se acordó la celebración de este Congreso.

Próximo raid. Parece que el proyectado raid Madrid-Guinea española se realizará el próximo mes de diciembre.

Le estalla en la mano. Madrid 29 (12 n.). El muchacho de 15 años Eustaquio Castellanos encontró ayer en el campo de tiro de Artillería de Carabanchel una espoleta y para ver que tenía dentro la golpeó con una piedra estallándole en la mano.

Dicho muchacho ingresó en el hospital militar con heridas gravísimas.

El viaje del Presidente a Salamanca. Salamanca.—El Alcalde ha publicado una alocución invitando al vecindario para recibir al Presidente y a los Ministros de Fomento e Instrucción que le acompañarán al venir a investigar de Doctor Honoris Causa.

La Universidad ha acordado obsequiar con un banquete a todos los Rectores de Universidad que asistan al acto.

De Barcelona

Los obreros muertos. Barcelona, 30 (8 m.). En el pueblo de Cagadas se celebraban fiestas. Trabajando una brigada de la compañía de energía eléctrica en el tendido de una instalación de obreros subidos en un poste conductor de fluido surieron una descarga que les arrojó al suelo, murieron electrocutados.

Entra automóvil. En el paseo de San Juan un automóvil arrolló a otro que conducía José Noguera, que quedó gravemente herido.

El automóvil causante del accidente desapareció.

Periodista detenido. Como autor de un artículo publicado en 1912 en un periódico local y conceptado injurioso al arzobispo de Tarragona ha sido detenido un periodista de esta ciudad que perteneció a la redacción de El Progreso.

Detención. Los mozos de escuadra han detenido en Hospital de Llobregat, a Juan Carrera Soris, de 39 años, natural de Barcelona, acusado de doble infanticidio y violación de una hija suya.

También ha sido detenida Rosa Melchor Cabella, natural de Vall de Uxó, que había vivido maritalmente con aquél y se le considera como cómplice.

Repuesto en su cargo. Ha sido repuesto en el cargo de secretario de Atarazanas, don Carlos Roig, que había sido depuesto, y el Tribunal Contencioso ha revocado la destitución.

Las niñas Ana Casals, de 10 años y Mercedes Casals de 7, viajaban en el tren correo de Lérida a Tarragona en compañía de su padre y abuelo respectivamente cuando entre Espulgas y Montblanch, Ana se cayó a la vía por ir asomada a la ventana.

La otra para salvarla se arrojó tras ella.

Funcionaron los timbres de alarma y paró el tren, recogiendo a las dos niñas, la primera cadáver y la otra con gravísimas heridas. — C.

Alcance de la tarde. Vacas arrolladas por un tren. Madrid 30 (11 m.). Sevilla.—Comunican de Marchana que un tren de mercancías arrolló una partida de vacas, desarrullando.

Quedaron fuera de la vía doce vagones y resultaron muertas 14 vacas y un becerro.

No ocurrieron desgracias personales.

Las pérdidas de la Compañía se calculan en 60.000 duros y las del ganadero en tres mil.

Una salvajada. Alicante.—Cerca de Villajoyosa el maquinista del tren mixto de Denia descubrió sobre la vía dos grandes piedras y pudo parar a tiempo evitando una catástrofe.

Solo la máquina sufrió algunos desperfectos.

Ha sido detenido un individuo sobre quien recaen sospechas de que sea el autor del hecho.

Se le crea un perturbado.

PANADERIA - PASTELERIA - CONFITERIA

FORN DE PLASSA

El dueño de este acreditado establecimiento D. Tomás Cañellas, participa a su clientela y al público en general que desde hoy día 28 queda inaugurado su nuevo establecimiento sucursal calle de San Miguel núm. 32 (esquina Gater).

COLEGIO CERVANTES

Incorporado al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza. Enseñanza Oficial, COLEGIADA y LIBRE. Profesorado titular adscrito el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias.

1.ª Enseñanza—Preparación INGRESO BACHILLERATO ELEMENTAL y UNIVERSITARIO. Curso especial para los exámenes de ENERO. Ampliación, Ciencias, Medicina, Farmacia Comercio, Idiomas.

Auxiliar Financiera de Obras y Parcelamientos

Antes Banco Nacional de Mutualidades. En su Delegación para Baleares, Sindicato 198—2.ª D.ª de el día 1.º Octubre próximo y de 9 a 13, se pagarán los intereses correspondientes al tercer trimestre del año actual, siendo necesario la presentación de los oportunos resguardos.

Automovilistas

Paintad los automóviles con el nuevo procedimiento DUCO. Inalterable, fácil de reparar, retocar y limpiar. Rapidez en la entrega. Primero y único en Baleares. A. HERNÁNDEZ. Dirección San Miguel, 21, (al lado Banca March), Talleres, carretera Manacor. Teléfono. 390.

Doctor Pedro Francisco Salvá

Permanecerá en Palma los días 3, 4 y 5 de Octubre, de 9 a 12 y los mismos días por la tarde en Lluçmanyor. Consultas de GARGANTA, NARIZ y OIDO, Valero 2 bis, entreuelo, junto a Costa d' en Brossa. En Barcelona, Caspe 12—1.ª (Cerca del Paseo de Gracia).

Colegio de Estudios Generales

CONCEPCION—106. Ofrece con arreglo a la nueva Ley y con profesorado investido de título Universitario: Preparación y repaso para alumnos del Instituto y de la Escuela de Comercio. Clases y estudios para alumnos no oficiales. Preparación para ingreso en segunda Enseñanza.

A los Maestros Albañiles y Propietarios

La Material. de Rafael Juan avisa a sus clientes que desde el primero del corriente mes las novedades serán al precio siguiente: las de 50 centímetros a pesetas 30 el 100 y las de 40 a 24 id. Grandes existencias en tejas, baldosillas y todo lo concerniente al ramo. Productos y tierras refractarios. SAN MAGIN (Santa Catalina)

Tribunales Industriales

Aprobado por la Junta Magna de electores obreros el respectivo Reglamento que ha de regir para la elección de los 20 Jurados que han de formar parte del Tribunal Industrial, se convoca a los electores obreros para el domingo día 10 de Octubre próximo, en el Salón de Sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, en cuyo día y lugar, de 11 a 13 y de 16 a 18, se hallará constituida la Mesa para la elección de los 20 Jurados que deben ser elegidos por la clase obrera, procediéndose después de dicha hora, al escrutinio de los sufragios emitidos.

Palma 29 de Septiembre de 1926.—El Alcalde accidental, Fernando Crespo.

Con los Lithinés del D.º Gustin

se obtiene un agua mineral económica, alcalina, litinada, deliciosa al paladar, contra las enfermedades de los Riñones, Hígado, Vejiga y Estómago. DEPOSITARIOS: Establecimientos Dalmau Oliveres, S. A. Pasaje de la Industria, 14 - Barcelona

IMPORTANTE

MEMBRILLO fino superior a 140 pesetas Kg. en cajas de 5 Kgs. Por partidas hay rebaja. Fábrica de Confitería de MIGUEL GAMUNDI MERCED 39—PALMA. Chapas, Maderas, Tableros. Sucursal de Salvador Sancho Coello Metelo 25—(Detrás Aserradero Segura). La potencialidad fabril de esta casa ermite buen género y precio reducidos.

Mañana es el sorteo

En la Administración de Lotería número 1.º de la Plaza de Cort, quedan los siguientes números del Sorteo que se celebrará mañana. 9.139, 9.140, 18.084, 2.016, 2.017, 2.225, 2.226, 36.865, 36.862, 36.864, 9.132, 9.133 y 9.136. A 30 pesetas billete. A 3 pesetas décimo. Hay las seis series del N.º 36.863. Fabricaciones PLUS ULTRA. Véndese CAL a precios reducidísimos. Grandes depósitos. Perfecto blanqueo. Para pedidos dirigirse a GUILLERMO MATEU, Barro, 10—SINEU.

Por telégrafo

La política

No hay tales esposales. Madrid 29 (11:15 n.). San Sebastián.—El Ministro de Estado señor Yanguas ha desmentido el rumor, que recoge un telegrama de Biarritz relativo al próximo anuncio de los esposales del Príncipe de Gales con la Princesa Beatriz, asegurando que no hay nada de lo que se dice.

El Ministro de Estado. San Sebastián.—El Embajador de Inglaterra obsequió con un almuerzo al señor Yanguas en Monte Uguelido. Mañana dicho Ministro visitará Tarasa y almorzará allí.

El viernes el señor Yanguas hará una excursión en automóvil a los Pirineos y desde allí irá a Lérida alitando luego hacia Madrid.

Francia y España en Marruecos

La recogida de armas.—Fusilamiento.—Los sentimientos de un moro. Madrid 29 (2 t.). Melilla.—A continuación de un pronóstico se ha publicado un bando anunciando que se registrarán las casas de los jefes recientemente sometidos y que se castigará a aquellos a quienes se encuentren armamento.

El bando ha producido efecto inmediato pues han sido entregados muchos fusiles.

Las columnas de operaciones que se dedican a registrar los poblados sometidos han encontrado armas y manifiestas castigándose a los habitantes.

El dueño de una casa en la que se encontró importante cantidad de armas ha sido interrogado en Gueznaya por temor al castigo.

